
Movilizaciones-

de los trabajadores
de Correos

El periodista Rafael Ortega alabó en su

pregón la fuerza que cobra año tras año

la Semana Santa de Guadalajara
A pesar del jiío y la lluvia, cientos de ciudadanos

participaron el Domingo de Ramos en la bendición

de palmas y ramas de olivo y en la procesión.Pág. 6

Tras su «aventura» en Ruanda, la monja

guadalajareña Rosa Muñoz ya descansa

en su hogar junto a su familia

La joven regresó a Guadalajara el domingo, tras haber

pasado unos días en la Gasa Provincial de Santa

Ana. Ayer martes fue recibida por el alcalde. Pág. 6

Ayer martes se iniciaron los

paros parciales previos a la

huelga del día 29. P 8

Miércoles 8 de abril de 1998

La Concejalia de Sanidad elaborará un estudio

sobre baja tasa de natalidad en Guadalajara

Herranz solicita

un certificado

de la Alcaldía

para invesfiügar
el cambio del

agente de

seguros

El portavoz del PSOE

Se expondrá en el IV Congreso Regional de Ciudades Saludables

esperaraqueel alcalde

responda esta semana

NOTICIAS

Guadalajara posee una de las tasas de natalidad más bajas del país.

dades Saludables tres años,

María Calvo ha reconocido

que el concepto de ciudad

saludable todavía es bastan-

te abstracto y lejano para mu-

chos ciudadanos. Por este

motivo, se trata de acercar la

Estos datos no han varia-

do en exceso en los últimos

tres años.

fueron gemelos o mellizos. El

peso medio fue de 3'20 kilos,

siendo mayor en los varones.

Con respecto a la edad de los

padres, lamedia en las madres

fue de 30 años y en los padres,
33 ailos.

LA CIUDAD SALUDABLE.— A pe-

sar de que Guadalaj ara lleva

integrada en la Red de Ciu-

Cambio de MENTALIDAD

nes de vecinos en el estudio de los problemas
de cada barrio: «La gente que acudía a expo-

nerlos y no sólo a quejarse y además aporta-

ban ideas y soluciones y ese es el fondo de las

ciudades saludables, que todos los ciudada-

nos y la institución vayamos poco a poco

mejorando y creando condiciones de vida

distintas». La concejala ha destacado ade-

más, que a medida que la gente joven se va

comprometiendo, se nota más el cambio de

mentalidad.

A.M.R.-María Calvo ha señalado que a lo largo
de los tres años que Guadalajara lleva inte-

grada en la Red de Ciudades Saludables se ha

notado un cambio de mentalidad tanto entre

sus compañeros de otras concejalías como

enne los ciudadanos sobre el concepto de

ciudad sana. A los primeros les ha hecho

saber que deben llevar a cabo las propuestas

que se canalizan a través de la Concejalía de

Sanidad. Con respecto a los segundos, ha

destacado la colaboración de las asociacio-

ANA MARIA RUIZ. Guadalajara

La baja tasa de natalidad de

Guadalajara, que se sitúa muy

por debajo de la media na-

cional y europea, será objeto
de un estudio por parte de la

Concejalía de Sanidad del

Ayuntamiento,que serviráde

base para la ponencia que se

llevará al IV Congreso Re-

gional de Ciudades Saluda-

bles, que se desarrollará del

25 al 27 de noviembre en la

localidad albaceteña de

Villarrobledo. Según ha in-

formado la concejala de Sa-

nidad, Mujer, Consumo y

Participación Ciudadana,

María Calvo, además de que

la natalidad es una cuestión

de rabiosa actualidad, la de-

cisión de realizar un estudio

sobre este tema en la capital
se debe a que los resultados

obtenidos en el diagnóstico
de salud de Guadalajara, ela-

borado por su departamento
en 1996, se puso de mani-

fiesto la bajísima tasa de na-

talidad en la ciudad: «Fue

uno de los temas que desta-

caba en el libro y entende-

mos puede ser de gran inte-

rés, ya que Guadalajara ocu-

pa los puestos de cabeza a

nivel nacional».

Según los resultados de

dicho estudio, en 1995 la tasa

de natalidad de la capital se

situaba tres puntos por deba-

jo de la media nacional a

pesar de que existía un ligero
aumento de nacimientos con

respecto a otros años. Según
la distribución del tiempo, se

produjo un aumento de los

nacimientos en los meses de

marzo, abril, mayo y junio.
Con respecto a las caracterís-

ticas de los recién nacidos, el

50'3% fueron varones y el

49'75 mujeres. En un 2'2%

idea de que tanto las institu-

ciones como los ciudadanos

deben implicarse en lograr

mejores condiciones de sa-

lud. En este sentido, el Ayun-
tamiento se marca cada año

un objetivo, que en el caso de

Guadalajara fue, en 1996,

realizar el diagnóstico de sa-

lud de la ciudad y en 1997 y

1998 elaborar un plan de

vacunaciones, un censo ca-

nino y un estudio sobre las

necesidades y posibles solu-

ciones para los problemas de

Íos barrios en colaboración

con todas las asociaciones de

vecinos de la capital.
Además, hasta que se ce-

lebre el Congreso de noviem-

bre y a fin de que los más

pequeños se vayan mentali-

zando de lo que es una ciu-

dad saludable, se ha convo-

cado un concurso de pintura

para escolares de entre 8 y 12

años que versará sobre la ciu-

dad y su relación con el me-

dio ambiente. Los trabajos

podrán presentarse antes del

29 de mayo en el Ayunta-
miento: «Mediante sus dibu-

jos pueden expresar lo que

perciben sobre su ciudad y lo

que desean que sea. De aquí

podremos sacar conclusio-

nes interesantes».

Según ha manifestado

María Calvo, la intención de

su Concejalía es plasmar el

trabajo realizado a lo largo
de 1997 sobre las vacunacio-

nes, el censo canino y el estu-

dio sobre los barrios además

del que se realice en 1998 en

un libro similar al editado en

1996. Sin embargo el pro-

blema reside en la falta de

personal, ya que se trata de

estudios muy detallados que

necesitan dedicar mucho

tiempo y esfuerzo.

A.M.R. Guadalajara

El portavoz del grupo muni-

cipal socialista, Juan Pablo

Herranz, ha enviado una car-

ta al alcalde, con fecha de

entrada en el registro del

Ayuntamiento del día 3, en

la que le solicita que haga

llegar al PSOE un certifica-

do en el que se de autoriza-

ción a "Mapfre" para que

proporcione al PSOE la in-

formación necesaria sobre el

cambio del agente de segu-

ros del Ayuntamiento en

1997 a favor de la empresa

"Proases", propiedad del her-

mano del priiner teniente de

alcalde, Francisco Tomey.

Según informa Herranz,

la pasada semana habló por

teléfono con el director de la

compañía en Guadalajara,
Luis Urrea, para solicitarle

una entrevista y recabar in-

formación. Este le comunicó

que para ello, necesitaba un

certificado de la Alcaldía que

respaldase su actuación, in-

dicando a Herranz que no

tenía ningún inconveniente

en facilitar la información al

PSOE y a cualquier otro gru-

po del Ayuntamiento.
Herranz ha señalado que

espera que el alcalde contes-

te a su carta esta misma se-

mana. De no ser así, recum-

rá a un escrito formal en el

que, citando la Constitución

y la Ley de Bases de Régi-
men Local, exigirá una res-

puesta de Bris, que tendrá

entonces un plazo de cinco

días para contestar.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Noticias de Guadalajara. 8/4/1998.


